

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

REVISTA DE BARCELONA.

SUMARIO: Movimiento comercial.—Valores públicos.—Cuestion del gas.—Sequia.—Buena administracion.—Presupuestos.—Tren directo.—Crónica científica.

Barcelona 15 de Agosto de 1878.

Continúa siendo la calma mas completa el carácter distintivo de este mercado.

Las operaciones efectuadas desde mi anterior revista han sido en extremo reducidas y se han referido principalmente á los siguientes artículos:

Algodones.—Cada dia toman mayor favor, especialmente los de Levante, cuyos arribos son bastante numerosos. En su consecuencia el mercado cierra firme, cotizándose el Chaslestown de 18 1/2 á 19 pesos sencillos este quintal, el Souboujeach de 16 1/2 á 17 y el Bombay de 15 1/2 á 16.

Azúcares.—A pesar de las noticias de alza que avisan varios mercados de Europa, la situacion de este dulce en el nuestro deja bastante que desear, siendo limitadísimas las ventas y continuando los precios á lo avisado anteriormente.

Cueros.—Espéranse grandes arribos de procedencia directa, por lo cual no es de extrañar que los compradores estén á la expectativa y no efectúen compras de importancia. Las ventas de la semana han consistido en algunos picos de cordobeses superiores á 41 libras este quintal.

Petróleo.—Se esperan dos cargamentos de Nueva-York, cuyas facturas es fácil pasen pronto á segundas manos. Las existencias actuales no son muy crecidas, y se colocan seguidamente al rededor de 200 rs. los 100 kilos, peso súcio.

Trigos.—Las clases superiores encuentran inmediata colocacion á su llegada, rigiendo para las mismas los siguientes precios: Candeales de Castilla, de 19 1/2 á 19 3/4 cuartera de 70 litros; id. de la Mancha, de 19 á 19 1/2; gejas de la misma, de 18 1/2 á 19; Isxas de Odessa, de 17 1/2 á 18.

Los demás artículos siguen á lo avisado.

El movimiento bursátil ha alcanzado alguna importancia en la semana última, particularmente en lo referente á los valores de la Deuda interior, cerrando estos á última hora á 13'40, el 3 p 8 exterior á 14'90 y el 2 p 8 amortizable á 29'30.

Por fin parece que esta semana quedará resuelta la cuestion del gas, despues de cuatro meses que se trabaja para llegar á un arreglo satisfactorio.

Grandes son las pérdidas que durante este tiempo han experimentado las compañías que suministran aquel fluido, pérdidas de que no es fácil se repongan tan pronto como fuera de desear no pudiendo modificar la tarifa establecida, segun está estipulado.

La persistente séquia que un mes tras otro viene afligiendo á estas comarcas, tan necesitadas de agua, se hace sentir en la actualidad de una manera extraordinaria.

Materialmente quemados los pámpanos de las vides y las hojas de muchos árboles, ofrecen un espectáculo desconsolador, que viene á hacer mas triste la disminucion de agua en los manantiales, de cuya falta se resiente notablemente este vecindario.

Para remediar esto último se han abierto varios pozos inmediatos á la mina de Moncada, cuyas aguas alumbrá una poderosa locomóvil, viniendo á parar estas á la aludida mina, cuya corriente se ve ahora muy engrosada.

* *

Desde que el Sr. Madramany se encuentra al frente de esta Administracion Económica, se han introducido varias mejoras en dicha dependencia con notable beneficio para las rentas del Estado.

Así se desprende al menos de datos oficiales que tengo á la vista, segun los cuales la cantidad recaudada durante el mes de Julio ha alcanzado la cifra de 4.167.333 pesetas, superior en 142.957 á la que entró en igual mes del anterior año económico.

* *

Ya se ha publicado la Memoria explicativa del presupuesto del Ensanche para el ejercicio de 1878-1879, en cuyo documento se dan extensos detalles sobre las importantes mejoras que nuestro Ayuntamiento trata de llevar á cabo en las barriadas que componen aquella parte de Barcelona, cuyas obras están presupuestadas en 785.595'35 pesetas, cantidad que queda cubierta con los ingresos de contribuciones y recargos que este municipio recibe del Ensanche y con las cantidades que existen en caja procedentes de ejercicios anteriores.

Dadas las buenas disposiciones que manifiesta dicha corporacion en todo cuanto á este asunto atañe, es de esperar que las obras proyectadas se llevarán á cabo activamente con lo cual tendrán ocupacion muchos operarios que hoy se encuentran en la mayor miseria.

* *

Conforme se esperaba, la Empresa del Ferrocarril de Tarragona á Barcelona y Francia ha dispuesto el primer tren económico para la capital de la vecina República, cuya salida tendrá lugar el 20 de este mes.

El precio del pasaje ha sufrido una rebaja del 57 por 100 de la tarifa ordinaria, lo que unido á la comodidad que ofrecen los wagones destinados á este servicio, hace esperar que será grande el número de viajeros.

* *

Ya ha llegado á esta el nuevo fonógrafo con movimiento de relojería del célebre Edisson, habiéndose practicado algunas pruebas con resultados bastante satisfactorios, si bien dejan todavía algo que desear, particularmente en el timbre de la voz, defecto que el citado inventor espera corregir muy pronto.

Asimismo se han hecho varios ensayos con el micrófono de M. Hughes, el teléfono de M. Bréguet (fundado en las corrientes electro-capilares), y el fonodeiscopo que sirve para hacer visibles y palpables las ondas sonoras, todos cuyos aparatos evidencian la unidad y correlacion de las fuerzas físicas, tan combatida aun por los partidarios de los antiguos sistemas.—F. C. B.

UNA SOLUCION.

No sabemos si pedirá privilegio de invencion un diario ministerial por la solucion que ha propuesto para salvar la situacion financiera y amortizar por completo toda la Deuda pública.

El Gobierno hace maravillas en la cuestion de Hacienda; la situacion de los fondos públicos no puede ser mas lisonjera; los rendimientos de las rentas públicas aumentan considerablemente; todo esto y otras muchas cosas mas dice el diario ministerial, sin duda para apoyar la solucion que recomienda.

Verdad es que para pagar una parte del cupon de enero hubo que hacer un empréstito, y que ha habido que hacer otro de 68 millones de pesetas para pagar el cupon de julio último; verdad es que en punto á aumento de las rentas públicas, el artículo del diario ministerial ha coincidido con la publicacion del estado de recaudacion y pagos del Tesoro durante el mes de junio último, y que segun este estado hay una baja de 1 2/3 millones de pesetas en los impuestos y rentas eventuales; verdad es que la actual situacion ha tenido el 3 por 100 consolidado interior mas bajo que todas las situaciones anteriores durante bastante tiempo, por mas que luego hayan mejorado en 2 á 3 por 100.

Ni esto, ni otros muchos datos que pudieran aducirse impiden al diario ministerial elogiar al ministro de Hacienda de modo tal, que ni Gladstone cuando hacia saldar con 200, 300 y 400 millones de reales efectivos los presupuestos de Inglaterra, podría haber deseado mayor abundancia de frases laudatorias.

Algo habrá templado, sin embargo, la satisfaccion que pueda haber causado al señor marqués de Orovio ese lujo de incensario desplegado con harta poca oportunidad por el diario ministerial, el ver que al mismo tiempo circulaba por la prensa una noticia que en Fraga van á ser puestas en venta cerca de «mil» fincas embargadas por débitos de contribuciones y otras trescientas en Tamarite.

Y al mismo tiempo un diario moderado recuerda al diario ministerial «las interminables listas de fincas sacadas á pública subasta» por débitos de contribuciones; listas que pueden verse en los «Boletines oficiales» de las provincias.

Y si acaso el señor marqués de Orovio lee periódicos extranjeros, lo cual podría ponerse en duda—y esto lo decimos en atencion á sus muchas ocupaciones—podrá haber visto, en un periódico financiero de París, apreciaciones harto poco favorables á los procedimientos financieros del señor ministro de Hacienda, de los cuales nada bueno espera el periódico parisiense. Y lo peor es que lo mismo dicen por acá los contribuyentes.

Ello es que, á pesar de todas las maravillas que, segun el diario ministerial, realiza el Sr. Orovio, todavía es necesario que los contribuyentes tomen á su cargo salvar la situacion que, por lo visto, no está salvada, á pesar de todas esas maravillas que el diario ministerial inventa para su particular recreo.

La solucion es bien sencilla, ciertamente. El Gobierno abre una suscripcion nacional para amortizar toda la Deuda pública—y de paso se añaden algunos millones para el descubierto del Tesoro,—los contribuyentes acuden presurosos con cuantiosas suscripciones, y en un breve plazo queda la Deuda amortizada y el Tesoro á flote.

Suponemos que á los contribuyentes que figuran en las interminables listas de fincas sacadas á subasta por débitos de contribuciones, es decir por no poder pagar éstos, los dispensaría graciosamente el diario ministerial de procurarse la satisfaccion de

contribuir á esa suscripcion nacional.

No es fácil comprender por qué la cuestion de Hacienda ocupa y preocupa la atencion del Gobierno, segun dicen los ministeriales, y por qué ni para qué se discuten en las Córtes leyes para enjugar el déficit, ni leyes de arreglo de la Deuda, ni por qué el Sr. Orovio ha hablado tanto de la Cartera del Tesoro, cartera que, como ya saben nuestros lectores, es pura y simplemente nueva Deuda amortizable á emitir, esto es, cartera cuyos recursos consisten en agrandar el hoyo.

Con haber decretado la suscripcion nacional quedaba todo arreglado, todo pagado, y el ministro de Hacienda en situacion desembarazada... para ir acumulando nuevos déficits y creando un nuevo descuierto del Tesoro.

Ya ven nuestros lectores si habrá costado al diario ministerial pasar las noches de claro en claro y los dias de turbio en turbio meditando y reflexionando para hallar la solucion salvadora que propone.

Solucion por solucion, creemos que tan fácil y hacedera como esa, parto del ingenio de un hacendista ministerial, es la que propuso Cervantes en el diálogo de los perros Cipion y Berganza. Cada español ayunaria uno ó mas dias en el año, y las economías realizadas por medio de ese ayuno irian al Erario público para atender á las necesidades del Estado.

¡Lástima es que la solucion que hoy propone el diario ministerial venga mas de dos siglos despues de lo propuesto por Cipion y Berganza, que por lo visto eran hacendistas de mas inventiva que el diario ministerial!

(«Imparcial.»)

Seccion de noticias.

De «El Imparcial»:

Es tanto el temor que causa á los propietarios rurales del Panadés el que puedan ser invadidos los viñedos de dicha comarca por la filoxera, que en una reunion celebrada en Villafranca por el Centro Agrícola del Panadés, se acordó arrancar y quemar las cepas atacadas de cualquier enfermedad, á fin de evitar el contagio y desarrollo de las mismas, incinerando al propio tiempo el terreno por medio de hormigueros.

A creer las noticias que publican los diarios norteamericanos, puede considerarse como resuelta la apertura del Istmo de Panamá.

De vuelta de su viaje de exploracion en el Darien, ha llegado á Nueva-York el teniente de navío Mr. Lucien N. B. Wyse, á quien habia confiado este importante trabajo la comision especial formada por la Sociedad de Geografía establecida en París, de cuya comision fué nombrado presidente el conde de Lesseps, á quien se debe la construccion del Canal de Suez.

Mr. Wyse ha hecho dos viajes con el mismo objeto; emprendió el primero en 1876, y durante seis meses exploró las regiones del istmo de Darien ya estudiadas por varios ingenieros de diversas nacionalidades, volviendo despues á Francia para dar cuenta de sus trabajos: para el segundo viaje, salió de Saint Nazaire en setiembre del año pasado, no ya para explorar, sino para trazar la vía de comunicacion que se creyera mas conveniente.

En la delicada y penosa tarea de estudiar y formar los planos para la deseada obra de unir el Atlántico y el Pacífico por lugar mas útil á los intereses universales, han tomado activa é importante parte con Mr. Wyse, otros distinguidos ingenieros, como el colombiano D. M. P. Loza, el

belga Mr. Verbrugge, Mr. R. Pouydessour y mister L. Lacharme, autor de otro proyecto de canal por el Darien. Dicho trabajo ha sido llevado á término.

La via nuevamente proyectada, que se llama de Acanti-Tupisa, empieza en el golfo de Darien, y, siguiendo en corta distancia el curso del Atrato, entra por un túnel en el valle de Tupisa para tomar el Tuirá marítimo que es navegable hasta el golfo de San Miguel, en el Pacífico. El trayecto de camino que es necesario canalizar es de unos cincuenta y cinco kilómetros, y el presupuesto de gastos arroja un total de un millon á un millon doscientos mil pesos.

Damos estas interesantes noticias á nuestros lectores, deseando vivamente que cuanto antes se lleve á cabo una obra que, como la canalizacion del Darien, ha de reportar tan grandes beneficios á todo el mundo, facilitando y abreviando la navegacion entre apartados paises. El sacrificio pecuniario que es necesario para construir el canal de Darien, es relativamente muy pequeño para lo que ha de utilizar el comercio universal.

El «Figaro» de Lóndres publica los siguientes pormenores sobre las pérdidas sufridas por la Nilson en su fortuna. Esta podía evaluarse en unos cinco ó seis millones de reales, de los cuales empleó uno hace algunos años en terrenos de los Estados- Unidos. El incendio de Chicago le hizo perder todas sus propiedades, recuperando algun tiempo despues el 50 por 100 de las compañías de seguros, y volvió al teatro para pagar los gastos de reconstruccion. Prosperaron otra vez sus negocios, pero vino la crisis financiera de los Estados- Unidos y la propiedad inmueble bajó mucho en valor. La artista tuvo la debilidad de confiar todo su papel á un agente que hizo quiebra fraudulenta. Su esposo, Mr. Rouzeaud, ha marchado á los Estados- Unidos á fin de salvar los restos de su fortuna.

Correo de hoy.

Madrid 19 de agosto.

Prosigue privando en las conversaciones políticas el tema sobre las idas y venidas de que hablaba á V. ayer, y las conferencias que se suponen celebradas en la frontera, donde ahora ha de reinar todavía mas movimiento, con la llegada del señor Sagasta y de otras personas.

El duque de la Torre no se ha ido á París, como se aseguraba. Prosigue en Biarritz, y allá están tambien el general Zavala y muchos otros hombres políticos, principalmente radicales, que son los que tienen hoy mas representacion en la colonia española que se ha establecido en aquel delicioso punto, puesto un dia en moda por la que fué emperatriz de los franceses.

En San Juan de Luz, á poca distancia de Biarritz, domina el partido constitucional. Allí están Sagasta, Navarro y Rodrigo, Ferreras, Muñoz, Arias, Abascal, Montejo Robledo, Moreno Benitez y algunos otros.

En San Sebastian, á poca distancia de San Juan de Luz, se hallan Castelar y Alonso Martinez.

La visita de Castelar á Biarritz no ha hecho el efecto que se esperaba. Ya se lo comuniqué ayer á V. Entre los «demócratas unionistas» Castelar goza hoy de poco prestigio. Y es que los «unionistas demócratas» abrigan ilusiones y se entregan á plácidos sueños que Castelar, como hombre que se ha hecho esencialmente práctico, rechaza con energía, con una energía que no sospechaban muchos en él y de que está dando terminantes pruebas ahora mas que nunca. He tenido ocasion de leer una carta particular desde Biarritz escrita en la que se habla

de las conversaciones que allí tuvo Castelar y en la que se ponen estas frases en labios del orador demócrata:

—«No me uniré nunca con los socialistas y con los federalistas. Contra ellos siempre. Con ellos nunca. Ellos han perdido la libertad por mucho tiempo: ahora la perderian para siempre.»

Castelar, sin embargo, volverá á Biarritz uno de estos dias con objeto de visitar á Gambetta, al que se espera allí y á quien parece que se va á hacer un gran recibimiento.

En esa carta misma á que me refiero se dice que Castelar no piensa ni ha pensado nunca publicar ningun manifiesto, como malamente se ha asegurado, haciéndolo creer á todo el mundo y repitiéndolo los periódicos. Aprovechará, sí, cuantas ocasiones se le presenten para acentuar su actitud y su política, como ha hecho últimamente con el discurso-brindis que ayer ha publicado «El Globo.» Ya los lectores de «La Crónica» habrán notado que hay en este discurso un párrafo duro y merecido contra aquellos periodistas que hacen objeto de sus ataques á los hombres que, firmes en sus convicciones, solo aspiran por el camino recto á asegurar las libertades de su patria de una manera sólida, sin trastornos y sin violencias, enlazando estrechamente la libertad con el orden.

Tambien Sagasta ha de ir uno de estos dias á Biarritz, pero á este no le sucederá lo que á Castelar. Si se propone tener una conversacion con el duque de la Torre, la tendrá y conferenciará con él todo lo que quiera, sin que nadie se lo impida ni se lo secuestren, como se supone haberse hecho con Castelar.

Ea actitud de Sagasta, bajo cierto punto de vista, es hoy la misma que Castelar, y tengo para mí que estos dos hombres, un dia tan irreconciliables adversarios, están destinados á entenderse y á marchar juntos en el porvenir, aunque cada uno en su campo y desde el punto de sus doctrinas.

Se atribuyen á Sagasta, á su llegada á San Juan de Luz, frases en el fondo muy parecidas á las de Castelar.

«Estamos en un período, cuentan que dijo, en que se necesitan una gran calma y una gran prudencia. Las violencias á nada conducen mas que á violentarlo todo, y la libertad es como el sol que solo puede brillar en dias apacibles y serenos, no en dias de tempestad y de huracanes.»

De esto y de todo lo relacionado con esto es de lo que hoy se habla y se murmura.

Se ha autorizado para Cataluña la publicacion de un periódico político, de oposicion, titulado. «El Eco de Badalona.»—C.

Madrid 19 de agosto.

Es indudable que el señor Elduayen ni olvida ni perdona.

Comienzan á apercibirse algunos órganos de la situacion del viaje que hizo «de paso» á Santa Agueda don Saturnino Alvarez Bugallal, asunto de que hace tres dias nos ocupamos llamando la atencion de los lectores de ese periódico, por conceptuarlo nosotros de bastante significacion política.

Conocida es de ustedes la estrecha amistad que une al ministro de Ultramar con el ex-fiscal del Tribunal Supremo, y por consiguiente la exhibicion de este último en la veraniega estancia de don Antonio Cánovas, al aproximarse el viaje á Marmolejo del ministro de la Gobernacion, patentiza el incesante afan del señor Elduayen por apoderarse de la cartera del Sr. Romero Robledo, aun cuando sea con carácter de interinidad.

De ahí que algunos amigos del ministro de Ultramar, cuyo número es reducido, se desvivan en ir

diciendo hoy por determinados centros que el señor Elduayen está indicado para desempeñar interinamente la cartera de Gobernación.

Oportunamente manifestamos á ustedes que prevalecía en elevadas regiones la opinion de que don Lope Gisbert, el mas acérrimo de los aspirantes á un ministerio—con permiso del señor Escobar—quedase al frente del citado departamento.

Los que á tal proyecto se oponen, van diciendo á voz en grito que solamente en épocas revolucionarias se han conferido ministerios, para desempeñarlos interinamente, á los subsecretarios, lo cual es improcedente si se tiene en cuenta que solamente al consejero de la Corona que jura en manos del Rey le es dado ejercer semejante cargo.

Sea de ello lo que fuere, nosotros no tenemos motivo alguno para rectificar lo que sobre este punto tenemos anunciado. Sigue prevaleciendo la idea de que el Sr. Gisbert en ausencia de su jefe don Francisco Romero será quien le sustituya en los trabajos de elecciones. Podrá desecharse en su día este pensamiento, pero hoy no existen motivos para suponerlo así.

El señor marqués de Orovio ha marchado esta mañana al Escorial de donde no regresará hasta esta noche. Sobre este viaje hácese comentarios ilógicos á nuestro modo de ver y por consiguiente impropios de consignar en una carta seria.

Acaban de decirnos que ha sido indultado de su última pena el cabo Monroig.

Barcelona está de enhorabuena y el vecindario debe quedar satisfecho de que el rey, usando de la régia prerogativa, haya escuchado las súplicas de cuantos han impetrado el soberano favor en pró del reo que en un momento de arrebato manchó de sangre sus manos.

Nada hay, nada mas grande, que un pueblo que impetra el perdón del monarca en pró de un desdichado, y un príncipe, que asociándose al acerbo dolor comun, ejerce la cristiana mision de perdonar.

Así se robustecen las monarquías y se hacen los pueblos grandes.

Sigue indispuerto el señor Cánovas en el desde ahora histórico establecimiento de Santa Agueda.

Sigue practicando diligencias el juzgado respecto al famoso hallazgo de armas en la calle del Carmen.

Con tal motivo, dícese que se ha teleografiado al conde de Balmaseda que actualmente se halla en París, por estar enterado de la procedencia de los fusiles en cuestion.

Lo que fuere, sonará.—Q. A.

(«Crónica de Cataluña.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 20 de agosto.

Ha fondeado en Algeciras la escuadra de instrucción al mando del Sr. Duran y Lira.

El señor Cánovas ha fijado para el 24 su salida de Santa Agueda.

Trátase de fundar dos conventos de frailes en Avila.

El salon de conferencias está desierto.

El jueves presidirá S. M. el Rey el Consejo.

Se han pedido 20 dias de suspension para «La Paz» y 10 para «Los Debates».

«La Iberia» ha interpuesto recurso de casacion. Han sido ejecutados hoy los reos de Villafranca del Vierzo.

Se ha verificado la anunciada reunion de los constitucionales en Biarritz.

Ha sido batida en Rivadavia la partida de bandoleros resultando 4 muertos y varios heridos.

Se ha nombrado administrador de la aduana de Barcelona á don Bernardo Rodriguez.

Se ha inaugurado el ferro-carril de Silla á Cullera.

París 20.

Se ha prohibido la importacion á Argelia de las frutas secas, patatas y legumbres de procedencia de España.

Ayer hubo grandes desórdenes en Bruges (Bélgica) entre católicos y protestantes, originados por la inauguracion de la estatua del pintor Veneyck.

Es probable que vuelvan á reanudarse las relaciones entre el Vaticano y la córte de Berlin.

Háblase de la creacion de un Obispado católico en Grecia.

Trátase de reproducir el tratado de comercio entre Italia y Francia.

El representante de Austria en Constantinopla, ha pedido explicaciones formales sobre la insurreccion bosniaca.

Los regimientos de la Croacia han recibido órdenes para marchar á la Bosnia.

San Petersburgo 20.

Continúa el movimiento de retirada de las tropas de San Stéfano.

La prensa rusa pide que tropas neutrales ocupen la Tesalia, en vista de la intransigencia de Turquía.

El representante de Austria ha declarado que una nueva efusion de sangre obligará á Austria á anexionarse la Bosnia y la Herzegovina por derecho de conquista.

Las filas de insurrectos engruesan extraordinariamente.

París 20.

Los republicanos han ganado 6 presidencias de las diputaciones, siendo reemplazados los señores Brunet y Cailloux.

Hasta ahora se conocen 55 republicanos contra 35 conservadores.

El rey Humberto ha ordenado que la Córte de Italia vista de luto durante 20 dias por la muerte de la reina Mercedes.

Gacetilla.

El vapor-correo «Puerto-Mahon» fondeado en este puerto á la una de la tarde ha sido portador de la correspondencia y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

D. Sebastian Vinent y su hija.—José Taltavull y 2 hijos.—Bartolomé Escudero.—Miguel Seguí.—Joaquin Lucena.—Antonio Sitges.—María Camps.—Miguel Montaner.—José Florit.—Jaime Briaga.—Miguel Tudurí y otro marinero.—Juan Bañuls.—Miguel Fiol.—Francisco Bagur.—Antonio Navarrete.—Juan Taltavull.—Guillermo Olives.—José Iglesias; y 42 individuos de tropa.—Total 64 pasajeros.

DE ALCUDIA.

D. Juan Florit.—Miguel Salles.—Ana Vives.—Miguel Amengual y un hijo.—Juan Utera.—Sebastian Beltran.—José Baqué y Juan Madrid.—Total 9.

Con la procesion que esta tarde ha salido de la Parróquia de Santa María, ha quedado concluido el octavario que con la mayor pompa celebra esta iglesia dedicado á su escelsa patrona y titular la Virgen Santísima en su misterio de la Asuncion.

Durante la semana las muchas y buenas voces que posee el coro de dicha iglesia han cantado con acompañamiento de su famoso órgano, los mejores padres nuestros gozos y demás cantos de su magnífico repertorio.

Ha llegado á Algeciras la escuadra de instrucción al mando del contralmirante Sr. Durán y

Lira. De allí zarpará para Tánger.

Probablemente visitará nuestro puerto la fragata de guerra de los Estados- Unidos *Marion* de ocho cañones y doscientas plazas. El sábado fondeó en Barcelona donde permanecerá unos diez dias.

A bordo del vapor-correo ha llegado hoy D. Miguel Selles capellan del lazareto súcio de este puerto.

Se ha dispuesto que toda la calderilla antigua que existe en las cajas de las administraciones económicas de Zaragoza, Salamanca, Palencia y Valladolid, sea conducida á la Casa de moneda de Barcelona para su reacuñacion.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO»

Barcelona 21 de Agosto de 1878.

Muy señor mio: Los telégramas que nos llegaron ayer de Viena dan cuenta de las graves disidencias que reinan en el seno del Gabinete sobre la marcha que es conveniente seguir en la cuestion de Oriente, cada dia mas complicada y cuyo término ha de ser desastroso á todas luces.

Los despachos de Buckarest dan estensos pormenores sobre los últimos combates librados en las provincias bosniacas entre las tropas austro-húngaras y los insurrectos, de cuyos encuentros parece no han salido aquellos muy bien librados. A pesar de esto parece que la ocupacion austriaca continuará adelante. Allá veremos.

Pocas noticias tengo que comunicar á V. de esta localidad. Los fuertes calores que se dejan sentir estos dias hace que la emigracion veraniega continúe en marcha progresiva y que los negocios acusen extraordinaria calma.

Ayer salió, conforme estaba anunciado, el tren económico para París, en el que iban 317 viajeros. Dada la buena aceptacion que aquel ha tenido es de esperar que la empresa del ferro-carril de Tarragona á Barcelona y Francia combinará otros para el próximo mes de setiembre.

Continúa nuestro digno Gobernador señor Perez Cossío en su loable taréa de perseguir activamente el juego, que tan hondas raíces habia echado en esta capital y demás poblaciones de esta provincia. Mucho deberá agradecer Barcelona á dicha autoridad si perseverando en su propósito logra conseguir su objeto.

Como se esperaba, las gestiones practicadas por todas estas autoridades y personas influyentes cerca del Gobierno pidiendo indulto para el desgraciado cabo sentenciado á sufrir la última pena, se han visto coronadas por el mas feliz éxito. Gracias á esta circunstancia se ha evitado á este vecindario de presenciar un espectáculo que se hace mas repugnante cada dia.

Sigue esta Bolsa acentuando la animacion que inició la semana última, habiendo cerrado hoy el 3 por 100 interior á 13.70, el exterior á 15.02 y el 2 por 100 amortizable á 30.10.

No hay á la carga ningun vapor para las Antillas directamente.—Suyo affmo. F. C. B.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Timoteo, Hipólito y Sinfiriano.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora De los Desamparados en S. Antonio.

Santo de mañana.
San Felipe Benicio confesor.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 20 de Agosto 1878.

EFFECTOS PUBLICOS.		Queda	
		dinero.	papel
Titulos al portador del 3 p. $\frac{3}{8}$ consolidado interior.		13'65	13'67 1/2
Id. id. exterior, emision 1867.		14'70	14'90
Amortizable interior.		30'10	30'25
Obligaciones del Estado para subferro-carriles.		26'80	27'00
Bonos.		79'50	80'00
Acciones banco Hispano colonial.		115'75	116'15
Obligaciones Banco Hisp-colon.		95'75	95'90
Billetes de calderilla.		99'25	99'50
ACCIONES.			
Banco de Barcelona.		124'50	125'00
Sociedad Catalana General de Crédito.		74'50	75'00
Ferro-carril de Barna. á Francia.		69'25	69'50
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.		87'50	88'00
OBLIGACIONES.			
Ferro-carril de Zaragoza á Barcelona 6 p. $\frac{3}{8}$.		84'25	84'50
Idem 3 p. $\frac{3}{8}$.		43'50	45'25
Ferro-carril de Barcelona á Francia por Figueras.		56'85	57'00
Ferro-carril del Grao á Almansa y de Almansa á Valencia y Tarragona.		36'75	37'15

CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	48'70	
París 8 » vista.		5'04 1/2
Marsella 8 » »		5'04 1/2

El 3 p. $\frac{3}{8}$ consolidado quedaba á las diez y media de la mañana de ayer á 13'67 y 1/2 operaciones.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

AGRICULTURA.

Para que llegue á conocimiento de los propietarios que traten de plantar vides en este Distrito municipal, hé dispuesto publicar en este periódico el art. 6.º de la Ley de defensa contra la Phylloxera, inserta en el «Boletín Oficial» de la Provincia, 10 del que rige, que dice así:

Art. 6.º Para plantar viñas en España y en las islas adyacentes deberá preceder aviso escrito ó verbal al Alcalde respectivo, acompañando certificación de que los sarmientos ó barbados no proceden de país extranjero ni de comarca infestada por la phylloxera dentro del territorio español. No será necesario este requisito cuando los sarmientos ó barbados procedan de las mismas tierras del plantador y éstas no se hallen infestadas. En las Secretarías de los Ayuntamientos se llevará un libro-registro de la plantacion, número y procedencia de las cepas, si no fueran de la misma finca del interesado, y nombre del dueño, aparcerero ó arrendatario.»

En su virtud se hace saber que en la Secretaría de este Ayuntamiento queda abierto el registro mencionado para los efectos que en la Ley se prescriben.—Mahon 21 Agosto de 1878.—El Alcalde, El Barón de las Arenas.

Alcaldía de Mahon.

FESTIVIDAD DE SAN LUIS.

La festividad de San Luis se celebrará en el pue-

blo de este nombre el domingo próximo, 25 del actual, con carreras de caballos y otras que tendrán lugar en el coso, empezando á las 5 de la tarde y adjudicándose los premios siguientes:

Para hombres	2'50 Pesetas.
Para muchachos	2'00 id.
Para caballos	8'00 id.
Para potros de 2 años	7'00 id.
Para mulos y mulas	5'00 id.
Para burros	3'00 id.
Para pollinos	2'50 id.

Los ginetes que en el acto de la corrida cierren el paso á sus competidores (vulgarmente tancar) no tendrán opcion al premio y se les impondrá la multa de 2'50 pesetas.

Bajo igual multa se prohíbe á los concurrentes permanecer en el coso mientras duren las corridas.

En cada corrida se admitirán solamente caballerías de una misma clase.

En el caso de presentarse un solo potro no podrá este correr con mulo ó mula cuando se presenten caballos de pretension conocida.

La vigilia de la festividad, por la noche, habrá baile público como de costumbre. Mahon 22 Agosto de 1878.—El Alcalde, El Barón de las Arenas.

MAHONESES.

Mr. Pedro Aragon, dueño del establecimiento de porcelana y cristalería de la

3 CALLE NUEVA 3

pone en conocimiento del público que esta noche y con la de mañana terminará la subasta. Caso de quedar algunos artículos el establecimiento permanecerá abierto hasta el domingo próximo 25 del corriente para los que gusten aprovecharse de alguno de los objetos existentes.

Tambien hay para vender algunas cajas vacías.

Verba de Argel de 1.ª calidad para pienso de caballería á 44 rs. plata quintal mahonés. Jaime Marqués Rampa de la Abundancia núm. 37.

VENID A COMPRAR

Y OS CONVENCEREIS.

A pesar de que en todos los puestos públicos de carne se está vendiendo esta á 22 céntimos la tercia, en la carnicería nueva que está á cargo de Francisco Andreu, se continúa espendiéndola á 20 céntimos la tercia; de bueya, vaca y ternera.

APROVECHAD LA OCASION.

CASA DE COMIDA Y BEBIDA FERRERIAS.

Tan solo el viénes y sábado, por celebrarse la fiesta de S. Bartolomé en el pueblo de Ferrerías calle Fria en el jugador de Ple JUAN BUSTAMANTE tendrá abierta una casa de comida y bebida, no habiendo escaseado medio para los que le favorezcan queden satisfechos.

Los Señores que tengan gusto y avisen anticipadamente, se les tendrá reservado lo que pidan.

Para vender.

Lo está una casa con dos huertos contiguos situada en la Alquería Cremada.

Y otra casa tambien con dos huertos contiguos sita en Biniparrell.

Para su ajuste dirigirse á la calle de S. Bartolomé núm. 10, casa de Luis Alegre.

La casa calle de Isabel II núm. 50. Informarán en la misma.

Lo está la casa de la calle de S. Lorenzo número 15. Informarán en la misma.

Casino El Recreo.

Se convoca Junta general extraordinaria para el viénes 23 del corriente á las nueve de la noche, para tratar de los asuntos que están de manifiesto en el cuarto de lectura.

Lo que se anuncia para conocimiento de los socios. Mahon 20 Agosto de 1878.—El Vice-presidente, Domingo Fiol Pons.

LICORES
FINOS
Y ORNAMENTOS.

BEBIDAS GASEOSAS.

GORRIAS E HIJO,

6, CALLE DEL CASTILLO, 6.

MAHON.

CERVEZAS,

LIMONADAS.—GASEOSAS.—JARABES DE GROSELLA, NARANJA, LIMON, GRANADA Y VINAGRE.—ORCHATA.—AGUA DE SELTZ (en sifones.)

El agua de Seltz y las bebidas gaseosas en general ejercen una accion directa sobre el estómago, al que fortifican sin irritarlo y cuyo estado espasmódico calman; siendo excelentes para apagar la sed.

El agua saturada de ácido carbónico constituye un refresco tan agradable como útil en varias afecciones crónicas del estómago: muchos enfermos no pueden soportar ninguna otra bebida.

El jarabe y los aromas mezclados con el agua de Seltz, lejos de perjudicar á las propiedades higiénicas de ella, le añaden calidades tónicas, haciéndola mas grata al paladar. El extracto de limon se emplea mucho en medicina para combatir las afecciones escorbúticas, aliviar las aftas, las inflamaciones, anginas, fiebres biliosas y adinámicas, diferentes flegmasias, etc. El agua de Seltz por sí sola es muy útil en la enteritis antiguas, las gastralgias, vómitos, espasmódicos y afecciones nerviosas. No es el extracto del limon el único que entra en las preparaciones de aguas gaseosas, los extractos de naranja amarga, frambuesa, grosella, vinagre, todos los que aromatizan los sorbetes y licores, forman bebidas gratas y realmente ventajosas para el organismo humano.

JARABES
Y
AGUARDIENTE.